



QCE8527

Responde a opiniones vertidas por jefe naval

Palamara no se considera desleal y dijo que está dolido por lo dicho en su contra

Poly Rain

Dolido por las duras críticas que tuvo para con su persona el comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, contralmirante Hugo Bruna, se mostró ayer el capitán de corbeta en retiro, Humberto Palamara, autor del libro "Ética y Servicios de Inteligencia", requisado por la Armada, quien dijo que no se considera desleal.

Palamara señaló que no tenía interés en "polemizar con el almirante Bruna, debido a que al margen de la situación producida con la incautación de mi libro, en lo personal lo estimo mucho. No obstante, es importante aclarar que la lealtad es un concepto que no se limita al plano personal, sino que debe ser interpretado en una visión muchísimo más amplia. En primer lugar, una persona debe ser leal hacia los principios que promulga. Para las personas que participan en instituciones no deben existir contradicciones entre sus principios con aquellos que orientan a la institución que integra. En instituciones autoritarias, como lo son las Fuerzas Armadas, la lealtad no es hacia las personas, sino a los objetivos perseguidos. En la práctica lo que sucede es que al interior de las Fuerzas Armadas las lealtades son todas convergentes, por lo que no es posible distinguir la lealtad personal de la institucional y la lealtad hacia los principios. En esta situación particular se produjo una contradicción, debido a que el almirante Bruna me solicitaba entregar mi libro y todo el material



Anne Stewart y su esposo Humberto Palamara, autor del libro "Ética y Servicios de Inteligencia".

que permitía su reproducción total y parcial, circunstancia que atentaba contra principios que yo promulgó, como es la propiedad privada, la propiedad intelectual y el costo económico que implicaba para mi grupo familiar el dejar de comercializar un libro ya financiado".

«Es a este acuerdo al cual se refiere el almirante Bruna que usted no habría cumplido?

«Supongo que si, no obstante es fácil percibir que un acuerdo que implica entregar el esfuerzo intelectual para que sea escondido y el tener que sacrificar económicamente a mi familia es difícil de creer.

«También me dolió que el almirante haya indicado que yo pretendía hacer una caja de

resonancia con este caso. Como tú bien sabes La Prensa Austral podría haber sido el primer medio de comunicación en difundir esta noticia el día martes y si ello no se produjo fue precisamente por la no cooperación de parte mía y de don Carlos Vega a los periodistas de este medio quienes, fueron puestos en antecedentes de lo que estaba sucediendo por vecinos de la imprenta Ateli Ltda, cuando vieron los vehículos estacionados frente a la imprenta».

Su esposa

En seguida se refirió a la entrevista del almirante Hugo Bruna la esposa del ex funcionario naval, Anne Stewart, quien actúa como propietaria de los libros incautados.

Precisó que "sus palabras me

causaron pena, al ver lo desesperado que se encuentra. Hay una serie de contradicciones, siendo una de ellas y quizás la más sustancial, cuando dijo que no sabía que el libro estaba impreso y que debido a ello el primero de marzo había mandado a incautar sólo papeles y cartones, aun cuando en dos preguntas anteriores responde textualmente que durante el mes de febrero, recibió los libros. Ahora si él dice que recibió los libros terminados en febrero cómo es posible que dos preguntas después señale lo contrario y diga que esperaban encontrarse con hojas de papel y cartulinas".

Luego Anne Stewart dijo que "el almirante quiere convertirse en la 'vedette' del problema. Nadie se está querellando contra él. La 'vedette' de este asunto es el libro y además me extraña mucho que él pueda dar este tipo de declaraciones, ya que él es juez naval y no puede ser juez y parte. Yo le digo que tenga cuidado porque igual cayó en lo que está acusando, al referirse sobre asuntos internos de la Armada, al decir y explicar en forma pública, el procedimiento que se aplica cuando un oficial se acoge a retiro".

"Igual me molestaron, dijo Anne Stewart, sus duras palabras dirigidas contra la Sociedad Escritores de Magallanes, al señalar que ellos se están aprovechando de esta situación por un fin político, cuando simplemente ellos se han unido para apoyar a una persona que le gusta el arte de las letras".

Palamara no se considera desleal y dijo que está dolido por lo dicho en su contra [artículo] Poly Rain.

AUTORÍA

Rain, Poly

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Palamara no se considera desleal y dijo que está dolido por lo dicho en su contra [artículo] Poly Rain.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)